

**Bundesgericht**

**Tribunal fédéral**

**Tribunale federale**

**Tribunal federal**



---

CH-1000 Lausanne 14

Korrespondenznummer 14.10.2

Lausanne, 25. September 2013

## **Medienmitteilung des Bundesgerichts**

### ***Zum Hinschied von Herrn Bundesrichter Dr. Bernard Corboz***

Mit Schmerz und grosser Trauer nehmen wir Abschied von unserem allseits sehr geschätzten Arbeitskollegen, Richterkollegen und Freund, Herrn Bundesrichter Dr. Bernard Corboz. Er verstarb gestern, 24. September 2013, unerwartet nach kurzer Krankheit.

Herr Bundesrichter Bernard Corboz wurde am 2. April 1948 als Bürger von Genf in Genf geboren. Er hat seine juristische Ausbildung an der Universität Genf absolviert und im Jahr 1972 mit dem Genfer Anwaltspatent abgeschlossen. 1973 wurde er Stellvertretender Staatsanwalt. Seine Richtertätigkeit begann er 1975; 1983 nahm er seine Tätigkeit als Obergerichter auf. 1985 wurde er Generalstaatsanwalt des Kantons Genf. Parallel dazu wurde Herr Bundesrichter Corboz 1981 zum Ersatzrichter des Bundesgerichts gewählt. 1987 wurde er zusätzlich Richter am Militärkassationsgericht.

Am 21. März 1990 wurde Herr Bundesrichter Corboz zum ordentlichen Mitglied des Bundesgerichts gewählt. Er trat sein Amt am 1. Mai 1990 an. Bis 1998 amtierte er im Kassationshof für Strafsachen; zusätzlich nahm er 1990 Einsitz in der Anklagekammer, die er von Oktober 1995 bis Ende 2002 präsidierte (Vizepräsident von 1993 bis 1995). Ab 1. Januar 1999 wechselte Herr Bundesrichter Corboz in die I. Zivilabteilung (ab 1. Januar 2007 I. zivilrechtliche Abteilung), die er in den Jahren 2003 bis 2008 präsidierte. Am 15. Dezember 2004 wurde Herr Bundesrichter Corboz durch die Vereinigte Bundesversammlung für die Amtsperiode 2005 und 2006 zum

Vizepräsidenten des Bundesgerichts gewählt. In den Jahren 2007 und 2008 übte er ausserdem den Vorsitz der Präsidentenkonferenz aus.

Herr Bundesrichter Corboz wirkte überdies als Vertreter des Bundesgerichts in verschiedenen internationalen Organisationen mit, vor allem in der ACCPUF (Association des cours constitutionnelles ayant en partage l'usage du français), in der AHJUCAF (Association des hautes juridictions de cassation des pays ayant en partage l'usage du français) und im CCJE (Conseil consultatif des Juges européens), einem Organ des Europarates. Im Weiteren war er Redaktionsmitglied der Semaine judiciaire.

Herr Bundesrichter Bernard Corboz war ein brillanter Jurist. Er zeichnete sich durch eine elegante Sprache und grosse Eloquenz aus. Er ist Autor zahlreicher bedeutender Werke. Herr Bundesrichter Corboz besass eine ausserordentliche Schaffenskraft und beeinflusste die Rechtsprechung des Bundesgerichts nachhaltig.

Wir werden ihn in bester Erinnerung behalten.

Die Trauerfeierlichkeiten finden in Genf statt. Einzelheiten sind noch nicht bekannt.

## SCHWEIZERISCHES BUNDESGERICHT

**Kontakt:** Generalsekretariat  
Tel. 021 318 97 16; Fax 021 323 37 00  
E-Mail: [direktion@bger.ch](mailto:direktion@bger.ch)